

# LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

## TRES APOLOGOS

I

Un honrado padre de familia, cargado de años y de riquezas, quiso antes de morir dejar arregladas las cuentas de este mundo repartiendo el fruto de sus trabajos y ahorros entre los tres hijos que tenía. Hechas equitativamente las partes y otorgado el testamento y última voluntad con cuantas menudencias, fórmulas y requisitos prevenían las leyes de aquel país llamó el anciano á sus retoños, y luego que les hubo leído el agridulce documento, les habló de esta manera:

Hijos míos, enterados quedáis de lo que habéis de hacer en cuanto yo muera y del modo que repartidas deo entre vosotros todas mis riquezas. Os he de advertir, no obstante, que aun me resta una sortija de valor inestimable excluida adrede del reparto y de propósito no mencionada en el testamento, para galardón y premio de aquel de vosotros que de aquí á tres meses haya cumplido la más noble y bella acción de un hombre virtuoso. Id en buen hora y Dios me permita recibir á vuestra vuelta.

Partieron los tres mozos por diversos caminos, imaginando cada cual ser merecedor del prometido premio y espirados los noventa días, acudieron á la casa paterna puntuales como una letra de cambio. Invitados a dar cuenta de sus acciones, tomó la palabra el mayor, y dijo: Padre mío, un extraño con quien transé en mi camino, se vio obligado para salvar su vida á confiarme toda su fortuna sin que pudiera recibir de mi escritura ni documento alguno que adujese prueba ó indicio del depósito. Sin embargo, se lo he devuelto fielmente. Ved si esta acción es loable y digna de la esperada recompensa.

«Has obrado hijo mío cual debías, respondió el padre, y la muerte por vergüenza sería tu merecido si lo contrario hubieses hecho, porque la probidad es un deber de quien llamarse quiera caballero. Tu acción lo es de justicia y no de generosidad.»

Abogó el mediano su causa diciendo. «Me paseaba por la orilla del lago que lame las casas de Fuentearoma, cuando de pronto cayó al agua un niño que turbulentamente por allí corría. Iba á ahogarse y lo saqué del agua exponiendo mi vida por salvar la soya. Los vecinos de la villa atestiguarán la verdad de mis palabras. Decid, pues, si esta acción es noble y digna de la recompensa prometida.» «Mis enhorabuena te doy, repuso el padre, pero en ella no hay nobleza sino humanidad y beneficencia.»

Tocó la vez al menor de los hermanos y dijo. «Padre, yo encontré á mi más mortal enemigo, que se había extraviado durante la noche, dormido al borde de un abismo en el que sin duda le hubiera precipitado el menor movimiento que al despertar hubiese hecho. Su vida estaba en mis manos; pero apagando el resentimiento que la ciega enemistad de aquel hombre encendía en mi alma, me acerqué precavidamente y lo sustraje al peligro que desde el fondo de la sima le acechaba.»

«Hijo mío! exclamó transportado el padre, tu acción heroica es verdaderamente digna del premio, porque el amor al pariente ó al amigo tiene algo de interesado y egoísta, la protección ocasionada al extraño ó al pasajero es

na concedida al extraño ó al pasajero es casi siempre velada por la vanidad y el afán de aplauso, pero el amor al enemigo, la salvación de quien ha jurado perderlo es exclusiva proeza de las almas fortalecidas por la caridad. Tuya es la sortija.»

II

Cosroes, rey de Persia tenía un ministro llamado Asfaes de cuyos servicios estaba satisfecho y de quien se creía amado con la lealtad de un vasallo celoso. Un día el ministro presentó su dimisión al rey y el rey le dijo. «¿Por qué quieres abandonarme? Hice caer sobre tí mis beneficios y mis vasallos no distinguen tus órdenes de las mías. Pues si te acerqué á mi corazón no te separes de él jamás». El ministro respondió. «Oh! rey! te he servido con celo y me has recompensado con liberalidad, pero la naturaleza me exige hoy deberes que no puedo eludir sin pecar contra ella: Tengo un hijo y he de enseñarle á servirte un día como yo hasta ahora te he servido.»

«Me rindo á tus razones, contestó el rey, y accedo á que de mi servicio te retires, pero con una condición. Entre los hombres de bien cuyo conocimiento y trato te debo, no hay ninguno tan digno como tú de vigorizar y esclarecer el alma del heredero de mi sangre y de mi reino. Conozco la corrupción de la corte y no es bien que un príncipe niño todavía, crezca en ella envenenando lentamente su alma. Toma á mi hijo y llévalo con el tuyo al apacible retiro donde moran la verdad y el mayor servicio que puede hacerse á los hombres, y mis vasallos te deberán un señor piadoso y un dueño suave.»

Partió Asfaes con los dos niños y al cabo de seis años volvió cerca del rey que si bien al pronto tuvo mucha alegría en abrazar á su hijo, afligióse después subremanera al notar que la educación recibida no había hecho en el carácter del príncipe tan honda melta como en el del hijo de Asfaes, quien semejava por su ejemplaridad compendio y cifra de todas las virtudes humanas. Quejóse de ello á su antiguo ministro y éste replicó. Oh! rey! por igual repartí mi solicitud entre los dos niños, pero mi hijo sabe que ha de necesitar á los hombres y el tuyo no ignora que los hombres tendrán necesidad de él.»

III

Tan acremente reinaba en sus estados un poderoso príncipe indio, que los notables del reino predijeron graves trastornos si el soberano no deponía su orgullo. Trataron algunos de persuadirle á la benignidad diciéndole que el mayor y más firme poder de un monarca debe fundarse en el amor de los súbditos; pero estos prudentes consejos exacerbaron las iras reales de tal suerte que los que se habían atrevido á dárlos fueron condenados á morir en el suplicio.

Deseoso un brahamán de convencer al príncipe sin exponerse á la muerte, inventó el juego del ajedrez en el que, como nadie que lo sepa ignora, el rey, á pesar de ser la pieza principal, no puede atacar á sus enemigos ó defenderse de ellos sin el auxilio de sus peones y vasallos. El monarca, que no era obtuso, comprendió la secreta lección que el juego le daba, y aprovechándola, fué en adelante tan misericordioso y benigno como cruel y soberbio había sido hasta aquel punto. De este modo previno la conjuración que

atazaba su vida, y reinó muchos años con gran contentamiento de sus vasallos, sacados de un cambio tan opuesto y veroso.

Gratificado el príncipe quiso que el mo brahamán eligiera el premio de su imción y entonces éste pidió un grano de trigo por la primera casilla del tablero que las piezas de su juego se movían, de granos por la segunda, cuatro por la tercera, ocho por la cuarta, dieciséis por la quinta, treinta y dos por la sexta, y así sucesivamente duplicando la cantidad anterior inmediata hasta llenar las sesenta y cuatro casillas del tablero. Accedió el príncipe desde luego creyendo cosa bala la petición del brahamán, pero hecho el cálculo vió con sorpresa que todas las riquezas de su vasto imperio no alcanzaban á cubrir el valor de la prometida recompensa.

El brahamán aprovechó la ocasión para representar al soberano cuán necesarias á un rey el no dejarse llevar del propio consejo ni empeñar sin consulta ni examen su palabra.

Quien quiera comprobar el cálculo del brahamán puede hacerlo: y suponiendo que un grano de trigo ocupe el espacio de un milímetro cúbico y que el precio actual del hectolitro sea (véase la revista de mercados), hallará la fabulosa cantidad que el príncipe indio debía entregar al inventor del ajedrez.

## UN CARTERO

Durante estos últimos años se ha hecho una verdadera campaña contra el vino, todo por culpa de los excesos del alcohol. Aun entre los mismos médicos hay muchos que aconsejan que no se dé vino á los niños. Como no podía menos de suceder, sobrevino la reacción.

En una Memoria leída ante la Academia de Ciencias de París, M. Roos ha dado cuenta de experimentos que ha hecho con tandas de seis parejas de conejos de Indias, á cuatro de los cuales administraba diariamente vino, mientras que á las otras sólo daba el alimento ordinario. Al cabo de tres meses, los que habían tomado vino, pesaban 5,6 por 100 más que los otros y además tenían un término medio de 2,5 de descendientes, mientras que los que no habían probado la bebida, sólo tenían un término medio de 2.

Después de nueve meses, los conejos á quienes se había dado vino seguían pesando bastante más y tenían un término medio de 7,5 de descendencia, con una mortalidad de 23,2 por 100, mientras que los otros solo tenían un término medio de 4,5 de descendencia; su mortalidad era algo inferior, á saber, 22,2 por 100.

La última prueba consistió en someter á un régimen alimenticio insuficiente á dos conejos adultos, á uno de los cuales se administraba cinco centímetros cúbicos de vino tinto al día. La prueba debió haber durado un mes, pero el conejo á quien no se había administrado vino murió al cabo de veinticinco días, mientras que el que había tomado bebida resistió perfectamente.

Las referidas pruebas y otras semejantes que se han hecho, contradicen las acusaciones de que viene siendo objeto el vino. No sin razón, dice la Biblia

que «el vino alegra el corazón del hombre».

Según M. Dumas, el vino tiene indubitables propiedades terapéuticas. Es al mismo tiempo un astringente y un tónico, restaura la tensión vital de los tejidos, preserva las cualidades nutritivas de la sangre y las restaura cuando se han perdido, es un tónico neurasténico que sostiene el sistema nervioso aumentando la resistencia vital y restableciendo sus energías. Hay pocas medicinas de las cuales se pueda decir tanto.

El consumo de este ha aumentado mucho durante los últimos años, sin duda porque se pone más cuidado en su elaboración y porque las calidades inferiores tienen mejor gusto que las correspondientes del vino tinto. Pero en realidad, el blanco es menos tónico, menos nutritivo y más diurético, lo cual causa un exceso de actividad en los riñones que no deja de ser peligroso, al mismo tiempo, por su falta de tanino y por otras causas, y sin contener más alcohol que el tinto, produce más pronto la embriaguez.

## LO QUE SE CUENTA

Un doctor italiano recomienda la risa como un «cúralo todo» para las modernas enfermedades.

Son numerosos los padecimientos sobre los cuales ejerce la risa gran influencia, desde la bronquitis hasta la anemia. Sería interesante ver como se

Presentase ahora un nuevo campo para los geloterapéuticos profesionales, en el cual podían estudiar los diversos medios que existen para causar la risa. Por el pronto se sabe que para la bronquitis no hay nada mejor que las coquíllas, para la anemia, un curso de comedias cómicas, y para la pleuresía, resultan muy eficaces las chirigotas más ó menos inocentes.

Desde hace siglos los chinos son bebedores de té.

Pero no ha sido siempre así, según algunos eruditos que pretenden que los hijos del Celeste Imperio bebieron antes vino.

La uva se cultivó en China en los comienzos de nuestra era, y sus productos tuvieron mucho aprecio.

¿Cómo se hizo la evolución? ¿Hubo en China Ligas antialcohólicas más intrasigentes que las actuales?

En todo caso la «reforma» de las bebidas fué absolutamente radical, y el producto de la uva cedió su sitio á la olera. La infusión que está á punto, gracias á la boga de las «five ó clock», de invadir el mundo.

Está perfectamente comprobado que en los choques de trenes se produce en gran número heridas en las piernas los viajeros, porque la brusca aproximación de las banquetas tiende á fracturar los miembros interiores.

Un inventor ingenioso, M. Ragon, propone sustituir los asientos actualmente en uso y que son de armazón rígida, por otros elásticos. Consiste en unos listones de madera horizontales unidos por muelles que se pueden mover, de modo que se doblen hácia atrás los asientos en vez de resistir cuando dos trenes chocan.

# ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

## INFORMACION GENERAL.

### La mejor muestra de patriotismo

La mejor muestra de patriotismo consiste en trabajar prácticamente por el bien público.

Así como la murmuración, á que muchas personas cons gran por completo sus ocios, es de todo punto estéril, la iniciativa particular encaminada á conseguir mejoras y realizar positivos adelantos resulta fecunda en beneficios cuando va acompañada de perseverante celo.

Nada bueno se consigue con entregarse á eternas lamentaciones, que acaban por anular toda actividad, ni aun melde-cir de la mala suerte.

El pesimismo tiene de malo que enerva la voluntad, destruyendo por anticipado toda confianza.

Y en este concepto la lucha por la existencia queda reducida á una conformidad vergonzosa con la derrota, sin intentar siquiera el triunfo mediante grandes esfuerzos.

Si la inacción resulta censurable, cuando se la considero bajo un aspecto puramente individual, producto aislado de la pereza ó la cobardía de tal ó cual persona, es doblemente punible si se relaciona con la necesidad de que cada ciudadano posición social y sus facultades intere-ctuales al mejoramiento del país.

Y como generalmente el patriotismo gárrulo predomina sobre el patriotismo que se traduce en hechos y aspira á demostrar su eficacia en obras, no en vanas palabras y pueriles reclamaciones, hace falta dar en nuestra patria mejor dirección á ese sentimiento para que no suceda con sus manifestaciones lo que con los discursos pomposos de los oradores palabreros, muy bonitos y sonoros por fuera y vacíos por dentro.

La mejor muestra de patriotismo son los hechos útiles.

### De nuestra edición de la mañana TELEGRAMAS PUBLICADOS

#### Accidente

Madrid 13, 13'40.

El hijo del ministro de Hacienda, señor Urzáiz, ha sufrido un desvanecimiento de cuidado.

#### Viaje

El señor Ministro de Estado, Duque de Almodóvar del Río, irá en breve á Jerez.

#### Dimisión anunciada

El Sr. Teverga ha desmentido la del Sr. Pidal, como embajador de España, cerca del Vaticano.

#### Consejo de Ministros

En el celebrado en Palacio bajo la presidencia de S. M., ocupó el señor Sagasta en la marcha de los trabajos parlamentarios, en la intervención dada por

el Gobierno á las minorías en la Comisión de actas del Congreso y en las condiciones del exterior.

#### Firma

Se ha firmado el R. D. facilitando importación del cacao y del café procedentes de Fernando Poo.

#### Congreso

Madrid 13, 16, 20

Pidense documentos para depurar abusos electorales singularmente los Castellón, Madrid y Zaragoza.

El ministro de Gracia y Justicia ofrece castigar á los jueces que hayan delinquido.

#### Senado

Madrid 13, 16'40

Hay desanimación al empezar la sesión. También se entregan por varios señores documentos electorales.

Constitúyese la Comisión auxiliar de actas, eligiendo presidente á Groizary secretario á Rubianes.

Reunióse para presentar dictámen.

#### Pérdidas para las letras

Madrid 13, 18'55.

Ha fallecido en Oviedo el notable crítico D. Leopoldo Alas, tan conocido por el pseudónimo de *Clarín*.

La muerte le ha sorprendido cuando se hallaba convaleciente de la *grippe* después de dos meses de enfermedad.

La muerte ha sido sentidísima.

#### Necrologías

Madrid 13, 22-36.

La prensa en general publica sentidas necrologías de D. Leopoldo Alas *Clarín*.

#### Otra vez!

Se asegura que en el Consejo de Ministros celebrado en Palacio se trató de la cuestión del *Maine*.

Dijose que hablar ahora de indemnización respecto á dicho asunto es imposible ateniéndose á lo acordado en el tratado de París.

Hablóse de que en el caso de que se extraiga el barco se probará la injusticia de la acusación contra España, causa principal de la guerra.

#### El Senado

El próximo Jueves se constituirá el Senado.

#### Adjudicación

Los solares de la calle de Sevilla han sido adjudicados al Banco Hispano-Americano

#### Recuerdo á Ruiz Zorrilla

Telegrafían de Burgos que en la tumba de Ruiz Zorrilla se han depositado con motivo de ser el aniversario de su muerte, muchas coronas.

Asistió el doctor Ezquerdo.

#### LA FIESTA DE HOY

#### El Sagrado Corazón de Jesús

Celebra hoy la Iglesia con toda solemnidad la fiesta del Sagrado Corazón

Jesús, festividad mandada instituir por el mismo Salvador en una de sus apariciones á la Beata Margarita María y que despierta en los corazones del todo el mundo cristiano dulces consuelos y generosos desprendimientos de amor y de gratitud para aquel que desde el principio nos amó, que tomó la vida por este mismo y que no dudó en aceptar los mayores sacrificios y las penalidades más espantosas por este mismo amor.

Si en el corazón, en el orden físico, representa el centro de la vida, y si en el orden moral es como el origen y la puerta de todos los actos, tanto que todos los actos del nombre los atribuimos á su corazón, no hay que esforzarse mucho en demostrar cuán digno de todos nuestros obsequios y de nuestro culto en el Corazón de Jesús.

Este divino Corazón que al nacer tuvo que sentir el abandono de los hombres, las lágrimas de las madres de los inocentes que por él se sacrificaron, la tiranía y soberbia de Herodes, su Corazón que latiría en éfluvio de amor por los hombres lo mismo en Egipto que en Nazaret, que lloró lágrimas de sangre en el Huerto, que fué lacerado en la Cruz y que siempre estuvo dispuesto á llorar á Lázaro á per-para no repetir los prodigios de su vida que siempre fué ayuda del triste, amparo del desválido, asilo del pobre y refugio del pecador, es digno de todo nuestro amor y de todo nuestro agradecimiento.

Es un corazón que ha sentido y siente al unísono del nuestro, es un corazón que se compadece del nuestro y que no solo se compadece sino que nos proporciona materiales abundantísimos de gracias y de misericordias.

Providencial y admirable en sus obras, nuestro Salvador, parece que había aguardado nuestro tiempo para revelar á su Iglesia esta devoción. Veía con su soberana sabiduría todas las ruindades y miserias del corazón humano, comprendía que el egoísmo que reinaba en el mundo no era el agua que debía regar el corazón para que produjera las flores de las virtudes, ni los méritos que representan los sacrificios y los heroísmos y por eso para que los corazones tuvieran un modelo á que ajustarse; para que el mundo aprendiese á amar y á perdonar para que el mundo supiera desprenderse de las miserias, de los egoísmos y de las torpezas de las concupiscencias, presenta su corazón rodeado de llamas de amor coronado de espinas, salteado de oprobios, lleno de agravios, pero siempre dispuesto á sacrificarse más y más por los hombres y diciéndoles: aprended de mí.

¡Oh! si el mundo aceptara este dulce mandamiento, estarían descartados y resueltos los problemas que hoy dicen y aseguran las escuelas modernistas que no son resolubles.

Amor es la doctrina que predica el Corazón de Jesús, egoísmo es la doctrina que predica y practica el mundo.

El Corazón de Jesús es la fuente y el manantial fecundo de gracias y misericordias. En estos tiempos, por grupos de salvagismos se ha tratado de hacer desaparecer su imagen y su reinado, ya que no es posible del corazón de sus devotos, del exterior y relegarlo al olvido y nos parece lo más oportuno en este día dedicarlo á ofrecerles desagravios y protestar nosotros una vez más de estas ofensas de estos oprobios que rechaza toda conciencia honrada.

### SOLEMNES FIESTAS

EN HONOR DE LA

### BEATA CRESCENCIA DE HOSS

#### Carta de la Infanta Paz

Escrita toda ella de su puño y letra, hemos recibido una carta de la serenísima Sra. D.<sup>a</sup> María de la Paz, Infanta de España, casada con el Príncipe Luis Fernando de Baviera. En ella nos refiere las solemnísimas fiestas que en honor de la Venerable Crescencia de Hoss, recientemente beatificada, se han celebrado quincena del mes de Mayo.

Como los subscriptores de *La Voz de San Antonio* y las Congregaciones Terciarias de España, respondiendo con entusiasmo al llamamiento de la misma serenísima señora, contribuyeron á los gastos que había de originar la beatificación de esa Venerable franciscana, nos parece que leerán con gusto estas líneas, y que darán por bien empleada su limosna; y se gozarán asimismo, como nosotros nos hemos gozado, al ver los sentimientos tan vivos de madre cristiana, de verdadera y castiza dama española y fervorosa Terciaria como palpitan en estos renglones.

Nymphenburg, 13 de Mayo de 1901.

Reverendo Padre: Ayer se terminaron las solemnes fiestas que han tenido lugar en Kaufbeuren en honor de la Venerable Crescencia. El día 5, á las cinco de la mañana, las salvas, repique de campanas y músicas despertaron al vecindario de esta villa, que estaba ya engalanada con guirnaldas y banderas. Miles de peregrinos empezaron á llegar. Como la iglesia del convento donde estaban las reliquias de la venerable es muy pequeña se expusieron al público en la parroquia de San Martín durante las fiestas. A las ocho y media se hizo la traslación en solemne procesión, que empezó á salir del convento en el orden siguiente: escuelas y colegias del convento con cestas de flores; llevaban sus estandartes, y la Orden Tercera, el que yo le dí para la peregrinación á Roma, donde me honro de ver unidas mis armas con las de San

Francisco; después venía numeroso clero, de roquete, canónigos de Augsburgo con sus trajes morados, y el Nuncio de Su Santidad bajo palio.

Detrás de él cuatro Franciscanos y cuatro Capuchinos, llevando la urna de cristal y plata dorada, con rica pedrería, donde está el cuerpo de la venerable, regalo del Obispo Meszleny de Szatmar, en Hungría: la arrogante figura del venerable anciano se destacaba con sus ornamentos episcopales detrás del féretro. Luego venían de uniforme los dignatarios de la ciudad de Kaufbeuren. Colocaron entre luces y flores las reliquias ante el altar mayor de la magnífica iglesia gótica. El Obispo de la Diócesis (Augsburgo) predicó un hermoso sermón sobre la honra que la Venerable era para la Diócesis, y animando á los oyentes á imitar sus virtudes. El Nuncio de Su Santidad celebró la Misa pontifical, que terminó con un solemne *Te-Deum*.

Se calcula en unos setenta mil los peregrinos que han acudido á Kaufbeuren durante la Octava. La Princesa Teresa, hija del Príncipe Regente de Baviera, estuvo el día 6; nosotros el 7. Nosotros éramos, con la servidumbre, 16 personas; quise llevar á mis hijos, porque en los corazones jóvenes se graban para siempre esos recuerdos. Salimos mi marido y yo á las siete de la mañana con Fernando, Alberto y Pilar, de Nymphenburg; en Munich nos reunimos con su hermano Alfonso y su mujer y su hermana Clara, que me acompaña y me ayuda siempre. A las nueve y media llegaba el tren á Kaufbeuren, donde nos esperaba en la estación el Obispo de Augsburgo (antiguo fraile Franciscano).

Fuimos derechamente á la iglesia; pero desgraciadamente llegamos tarde para oír todo el sermón del P. Benno Auercher, Provincial de los Capuchinos, que es uno de los oradores que arrebatan siempre los corazones de sus oyentes. La Misa pontifical la cantó el Obispo de Hungría. Que recé mucho por España, no necesito decirlo. Al arrodillarme con profundo respeto ante el cuerpo de esa hija de pobres tejedores, vestida con su hábito Franciscano, pensé que allá, en mi tierra, tiran ahora piedras á los conventos y no pude menos de exclamar:— Señor, perdónadlos, que no saben lo que hacen!—Antes había en España un refrán que decía: «No quita lo cortés á lo valiente.» A algunas gentes parece que se les ha olvidado. Pero no quiero perder con estas tristes reflexiones el hilo de mi relato. Desde la iglesia fuimos al convento de Franciscanas; la atmósfera de devoción que allí se respira es indescriptible; todo se conserva como cuando vivía la Venerable Crescencia: su silla de coro con sus sautos y sus estampas; el Cristo que le habló diciendo:—*Aquí será tu morada*—con los labios entreabiertos el colador con el cual fué por obediencia á buscar al pozo y lo trajo lleno.

un pedazo del pan que se multiplicaba conforme lo iba repartiendo á los pobres; En su celda, donde se ven los instrumentos de penitencia que usaba, hay una imagen de la Purísima, con las manos abiertas, que ella hizo pintar diciendo que así debía representarse la Virgen. Muchos años más tarde, por medio de una monja Franciscana, se dió á conocer al mundo la Medalla Milagrosa. Para lo divino no hay tiempo, ni distancia, y la Madre de Dios nos quiso siempre dar á entender que está dispuesta á derramar gracias á manos llenas.

Cuando íbamos á salir del convento, entraba el Obispo de Hungría, que tuvo gran interés en saber quienes éramos todos, y quiso que escribiéramos nuestros nombres en un papel para llevarse á su tierra, porque encontraba *que era una alegría que le había querido dar la Venerable Crescencia*.

Después de tomar un almuerzo con el Obispo de Augsburgo fuimos á las vísperas; luego hubo sermón y bendición con el Santísimo.

En la estación, cuando nos marchamos, estaba también el Obispo de Rottenburg, en Wurtemberg, que llegó aquella tarde. Han sido diez las Obispos que han venido durante las fiestas á venerar las reliquias.

La traslación de nuevo al convento tuvo ayer lugar en una procesión todavía más brillante que la anterior, por ser mayor el número de Congregaciones y personas que la formaban, entre ellas los mejores nombres de la aristocracia bávara. El féretro, llevado de nuevo por Capuchinos y Franciscanos, fué colocado en la iglesia del convento, donde los devotos entonaban en coro el *Te Deum*.

Me recomiendo á sus oraciones y le envío muchos saludos.

PAZ, E. de M.

(De *La Voz de San Antonio*.)

## De la Cartera de Noticias

### Exámenes

Damos la enhorabuena á los jóvenes *sportmans* D. Alejandro Lallemand y Menacho y D. Joaquín Arespacochaga y Cannedo, por las brillantes notas que han obtenido en los exámenes de ampliación en esta Facultad de Medicina.

### Cultos

Comenzó anoche en la iglesia de San Felipe la solemne novena que el Apostolado de la Oración dedica al Sagrado Corazón de Jesús.

El templo estaba adornado con verdadero gusto habiendo verdadera profusión de flores y luces colocadas con mucho gusto.

El sermón como todos los de la novena estuvo á cargo del R. P. Sánchez Prieto y todos cuantos elogios tributemos á su elocuencia, no serían sino reflejo de la

impresión que á todos produjo conciente y vigorosa palabra.

izo el plan que ha de seguir en sus oraciones en los que demostrará que el Corazón de Jesús es la fuente de todos los bienes y que en él se encuentran las soluciones á los males que permean al mundo, en donde el racionalismo predomina y reina con sus funestas secuencias.

La fuente de donde tenemos que adquirir las riquezas del manantial de toda ciencia y de toda sabiduría, residente en la iglesia y por ende en el Pontificado, es el Corazón de Jesús, que es el que nos enseña y ser devoto verdadero del Corazón de Jesús.

Al hablar de la Iglesia y de las persecuciones que ha sufrido y sufre, estuvo verdaderamente inspirado.

La concurrencia de fieles era muy numerosa.

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El *México*, salió el martes 11 de Buenos Aires para Montevideo.

El *Montevideo*, salió el martes 11 de Sanilua para Singapoore.

El *Monserrat*, salió el miércoles 12 de New-York para Habana.

El *San Francisco*, llegó el miércoles 12 de Bilbao.

El *Alfonso XII*, salió el miércoles 12 de Southampton para Bilbao.

El *Alicante*, llegó el jueves 13 á Lisboa.

### En la Parroquia de San Antonio

Con los alegres repiques de campanas, que anuncian las grandes festividades, á ser, los cultos solemnes que el Cura y Clero de dicha Parroquia, tributa á su titular, el glorioso taumaturgo San Antonio de Padua.

A las cinco de la tarde, entonáronse por el respetable Sr. Cura de la Parroquia del Rosario, después de exponer al Santísimo Sacramento á la adoración de los fieles, solemnes vísperas, reservándose S. D. M. á la conclusión de las mismas.

En la mañana de ayer, y viéndose el templo invadido por numerosa concurrencia de fieles que llenaban por completo las anchurosas naves del mismo, dió principio estos cultos por la Tercia y procesión de la Sagrada Reliquia, continuando la Misa en la que actuó de Preste el digno Sr. Cura de la misma, D. Francisco de Paula Castro, ministrándole de Diácono y Subdiácono, respectivamente, los presbíteros Sres. Espinosa y Amigueti, y actuando de Maestro de ceremonias, D. Juan López, Sacristan mayor de la referida Parroquia.

Por los sochantres Sres. Jiménez, Gessa, Montero y Navarro, interpretóse la Misa de canto llano, ocupando la Sagrada Cátedra el caónigo magistral de esta S. I. C., Dr. D. Leonardo Fernández y

Galindo, que tiene también á su cargo las pláticas del tríduo, que á las ocho en punto de la noche, viernes, sábado y domingo, ha de celebrarse.

El mencionado templo hállase adornado de sus mejores guirnaldas, luciendo el altar mayor buen número de luces y arañas, en combinación con crecido número de flores del tiempo, que dan mayor realce á esta solemnidad.

A la memoria del virtuoso y celosísimo Cura propio que fué de esta Parroquia, D. Francisco González, débese la bonita y artística candelera que se encuentra colocada en el retablo de dicho altar, así como también los ricos y valiosos ornamentos que lucieron en esta función.

Es probable que en la noche del domingo, última de esta festividad, dé la bendición á los fieles con S. D. M. nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado.

### Notas municipales

Angel Pérez Fernandez, del cuerpo de Infantería de Marina, se presentará en la Sección de Alcaldía de este Excelentísimo Ayuntamiento, á recojer letra de sus alcances, fé de soltería y pase á reserva activa.

—El sargento D. Antonio Gómez Gallé, se presentará en la Sección de Alcaldía de este Excmo. Ayuntamiento para enterarse de un asunto que le interesa, y que le manifiesta el Excmo. Sr. Subinspector de la 2.ª Región del Cuerpo de Carabineros.

—El soldado Indalecio Luque se presentará en la Sección de Alcaldía de este Excmo. Ayuntamiento para asunto que le interesa.

## SECCION RELIGIOSA

### Calendario.

Día 15.—San Vito, san Modesto y sta. Crescencia, mrs.

Día 16.—San Juan Francisco Regis, cf., santa Lutgarda, vg., san Quirico y santa Julia, mrs.

Día 15.—Turno de Adoración—Rosario perpetuo.

### Jubileo.

Día 15.—En la iglesia de San Antonio.

Día 16.—En la misma iglesia.

Se manifiesta á las ocho y media y se oculta seis y media.

## SECCION MARITIMA

### Mareas del día 15.

1.ª pleamar 1'27.—1.ª bajamar 7'21.  
2.ª pleamar 00'00.—2.ª bajamar 19'48.

### Afecciones astronómicas

Sale el sol á las 5'06.—Pónese á las 19'44.  
Sale la luna á las 4'03.—Pónese á las 18'42.

### VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CADIZ  
Día 15.

9'00.—12'00.—14'30. | 10'30.—13'00.—15'30  
Día 16.

9'00.—12'00.—15'00. | 10'30.—13'30.—16'00  
Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—  
Idem de proa, 0'70.—Idem de cosarios, 0'25.

Imprenta de LA DINASTIA  
Santa Inés, número 1'

# MAGNESIA EFERVESCENTE DEL DR. TRIGO.--AL LIMON PURO

Premiada en las Exposiciones de Madrid 1898 y París 1900. Diploma de honor y medalla de oro en la de Niza 1901. Aprobada por la Real Academia de Medicina de Valencia

Esta excelente preparación, la más acreditada en nuestro país, elaborada á la inglesa, es el refresco atemperante más apropiado en nuestro clima. Rechazar las imitaciones y pedir siempre la legítima *Magnesia del Dr. Trigo*.  
De venta en todas las farmacias y droguerías de España.—Laboratorio del autor, calle Sagunto, 144.—Valencia.



SERVICIOS  
DE LA



# COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Rio de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando Póo.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, á pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas y familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.<sup>ª</sup>, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.<sup>ª</sup>—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.<sup>ª</sup>—Málaga: D. Antonio Duarte.

## BASES DE LA PUBLICACION DE

### La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: el de solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

#### NOTICIAS Y RESEÑAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

#### SECCION TELEGRÁFICA

El periódico publica estensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

#### NOVELAS

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Crón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongas, útiles para las Casas de Comercio; y esuelas de defunción.

#### NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscriptores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripción.

#### PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

#### PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» serán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

#### SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpresión de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

LAS TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impreso ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cénts. cada ciento.

Se hacen también tarjetas de visita para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

#### ANUNCIOS

Se admiten anuncios para la cuarta plana á precio convencionales, hasta hora conveniente.

Se admiten papeletas mortuorias y anuncios en tercera plana hasta la hora de entrar en máquina el número.

Los comunicados que se inserten se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó no admitidos á juicio del Director.

No se devuelven los originales que se remitan aunque estos no se inserten.

#### PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.